

# ECO DE TERUEL

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES

## Precios de suscripción

En Teruel, un mes. . . . . 0'50 pesetas  
Fuera, tres meses. . . . . 1'75 >

ADMINISTRACIÓN, TOZAL, 1

PAGO ANTICIPADO

AÑO XIII

NÚM. 639

Se publica semanalmente

DOMINGO 14 DE AGOSTO DE 1898

## ANUNCIOS

A cinco céntimos línea para los suscriptores; á diez para los que no lo sean.

Remitidos y esquelas de defunción á precios convencionales.

## DIOS SOBRE TODO

No la conformidad filosófica, más general que el «estaba escrito» de los árabes; no el impulso irresistible de la necesidad; no en fin la atracción vertiginosa del abismo, ejercen tan brutal é ineludible imposición, como lo es la imposición de la realidad. Imposible luchar contra el destino, se dice vulgarmente; y, sin embargo, contra él, contra la fatalidad, y apesar de ambos, lucha el hombre hasta agotarse, sin que por regla general, aunque á ratos decaiga su energía, desmaye totalmente en la contienda ni deje de abrigar un rayo de esperanza, un átomo de fe para procurar el triunfo que persigue. Sólo cuando ese átomo ó ese rayo faltan, se entrega el hombre, y al entregarse, muere. ¿Mas por virtud de qué fuerza ó qué ley se determina esa abdicación y con ella la muerte del individuo? Por una, nada más que por una: por la fuerza del hecho, por la ineludible-brutal imposición de la realidad. Ahora bien, habrá medio de contrarrestar, de combatir esa imposición?

Todo tiene su límite, á todo alcanza el término, y mientras éste no llega, todo tiene posible contrarresta, todo tiene compensación, contra todo es posible la lucha; resultando cobardía la abdicación; muerte prematura la entrega; límite y término anticipados la conformidad filosófica, el «estaba escrito» de los árabes; la atracción vertiginosa del abismo; la imposición de la realidad. ¡Luchar es vivir!

Pues bien, lo que se dice y aplica al individuo, cuadra por extensión, en su respectiva fase, á todos los organismos que autónomos á la vez que dependientes, se desarrollan y nutren á organismos superiores sucesivos y en proporción complejos, desde el ciudadano á la nación, hasta determinar la cual se alimentan en eslabonada cadena la familia, el municipio, la región y la nacionalidad, que en el concierto humano viene á ser un individuo ni más, ni menos, á quien en su especial fase afectan las imposiciones de la realidad en sus multiplicados puntos de vista, entre cuyo número sólo nos conviene de momento poner la vista en el político actual acerca del que han emitido opinión los hombres de primera línea. Y decimos opinión, por la casi absoluta conformidad en el parecer.

En efecto: cuantos han sido consultados, excepto Romero Robledo, no sólo

han abogado por la paz, al decir de las gentes, sino por la continuación en el poder del partido liberal. Y así será, dígame lo que se quiera, y así sucederá, aunque contra tal imposición de la realidad luchan políticos que representan matices contrarios al del partido gobernante, fuerzas relativas, morales y materiales del país, que no lucha, que al parecer abdica y se entrega ante la imposición de la realidad que le enerva y reduce á la impotencia. Pero ¿resultará esta efectiva, vendrá la muerte?

Queda indicado quemientras un átomo de fe ó un rayo de esperanza resten, la destrucción no es definitiva, el triunfo puede ser del desmedrado. Y el desmedrado es el país, y el rayo de esperanza y el átomo de fe, ya que no en otro fundamento, pueden tener por base la célebre expresión del gran orador demócrata, con la que encabezamos estas líneas ¡Dios sobre todo!

## LIQUIDACIÓN DE ABUSOS

### AJUSTE DE CUENTAS

La indolencia, es el grave mal que se señorea de los temperamentos españoles. Y esta enfermedad inveterada, cuando se trata del bien público, nos ofrece tipos de ciudadanos ejemplares en la vida experimental ó de los hombres de cachaza, como suele decirse. Son estos una clase de doctores de la perfectibilidad social que carecen de iniciativa para todo, menos para la de introducir con su excepticismo la duda, la desconfianza, la sospecha en contra de toda idea de progreso hasta en la vida material. Para ellos la humanidad constituye solo una existencia constante, inalterable como la *civilización china*, siempre á un mismo grado de ser en todo, y por esta razón, todo cuanto dispierta la tendencia de modificación del organismo y funciones de esta merece su anathema: en pocas palabras: la Sociedad según ellos, no debe salir del envoltorio de sus antiguos pañales. Lo que nace defectuoso etc., no puede ni debe corregirse. Su ley, el fatalismo.

Esta clase de filósofos del excepticismo, son temibles en todas ocasiones. No hay reunión pública ni privada, numerosa ó limitada al círculo de familia en la cual se hallen presentes, y en las cuales aun cuando por un accidente se trate de la gran pesadilla que el ánimo español experimenta ante el problema terrorífico del porvenir sino se ataja la distancia en busca del eficaz remedio de tan inmensa desdicha; que al brotar de los labios las frases «basta de prodigalidad», «veng

gan verdaderas economías», «el que la deba que la pague», etc., que no aproveche, alguno de estos misántropos, la ocasión de contrariar la corriente universal. No es posible, dicen, á guisa de entidades en el mundo de los desengañados. «Vendrán mayores males. » En tocando á esa gente que tantos años disfrutan del presupuesto, ya hemos terminado. Tendremos la revolución encima y sabe » Dios á dónde iremos á parar».....

Precisamente debe resultar lo contrario, porque sin ese dinero que hoy tan dulcemente cobran y gastan los privilegiados de oficio, pocos triunfos, conseguirían los perpetuos conspiradores contra el bien público. «El hombre sin dinero es imagen de la muerte».

Hemos llegado, pues, á un extremo en que hay que cortar una vez para siempre la gangrena que hoy devora la sávia del país, pues de continuar la contagiosa indolencia á que somos propensos por naturaleza, inspirados por los temores de esos falsos apóstoles de la inercia, por debilidad ó por conveniencia, el país productor se convertirá en esclavo del mundo pernicioso, de la vagancia más cínica y desvergonzada.

No ha muchos días que un importante diario de Madrid, como consecuencia de una conversación habida un Sr. Ministro, dió la misteriosa noticia acerca de la posible é inmediata necesidad de una suspensión de pagos, sin determinar hacia qué lado se inclinaría la balanza. Fácilmente se adivina lo que representa más peso conocida la materia sometida á un aforo; pero no debemos ser fomentadores de alarmas, procurando obtener el mejor resultado de procedimientos equitativos, bien calculados y lo menos dolorosos para el mayor número.

No es posible dejar de satisfacer los intereses de los tenedores de papel ó créditos contra el Estado, pero sí es justo é imprescindible que se les someta al pago de la contribución correspondiente. La nación recibe un alivio: ellos, la esperanza de que la nación sea juiciosa y honrada. Esto es algo, y no desarrolla odio de clases, que al fin la paz es un factor importante.

Los que perciben haberes pasivos que la nación paga, forman un ejército numeroso, pero la inmensa mayoría son gente pobre. Es preciso, pues, la amputación por lo robusto, por lo fuerte, por los privilegiados que cobran las mayores sumas y en su casi totalidad no las necesitan.

Es preciso también que desaparezca ese fantasma horrible llamado *Cargas de justicia*, cuyo origen bien reflexionado en nuestros días, sinó fuera tan doloroso y amargo por lo que cuestan al contribuyente, no debería pasar de los límites de la comedia más abigarrada, y del arte mímico más risible.

Basta por hoy. Seremos más claros en la continuación.

El centinela sagantino,

Constantino Arnau.

## NOTICIAS

Hace tiempo que los comerciantes de artículos de primera necesidad campan por sus respetos vendiendo caro y en condiciones malísimas. La salida frecuente del repeso llegó á ponerlos á raya, y no estaría de más que el Sr. Alcalde estimulase á la Comisión para que reanudase sus tareas de investigación.

Se nos dice que en la madrugada del viernes último, cuatro señoritos bien vestidos y mejor bebidos, vamos, alegres, montados en tres caballos, detuvieron, dándole el «alto», en el peirón de San Cristóbal, de la carretera de Alcañiz, á un honrado labrador que salía á regar en la huerta nueva, una de las fincas que cultiva, y fingiéndose carlistas le obligaron á dar vivas á D. Carlos VII, y le mortificaron cuanto les vino en gana, produciéndole el susto consiguiente.

Y los autores de tan *chistosa hazaña*, que si siempre sería punible, lo es mucho más en las presentes circunstancias, se pasearán entre nosotros dándose aire de personas decentes, y quejándose quizá de lo que en los naturales desahogos pueden hacer jóvenes sin instrucción de nuestra clase jornalera.

Sr. Alcalde: Le agradeceríamos ordenase á los burrenderos que hiciesen la limpieza más tempranito en las calles donde el firme es de piedra y tierra, como son: Democracia, Total y otras, pues de ocho á nueve y media que lo verifican, es la hora de más tránsito, y este se hace imposible por la polvareda que se mueve.

El Sr. Ingeniero jefe de la División del Este, con los Ingenieros y Ayudantes encargados de la inspección y vigilancia de las obras de nuestro ferrocarril, han visitado las ejecutadas en toda la línea, habiendo tomado datos de la variante de Teruel para emitir nuevo informe.

Entendemos que con la poderosa influencia de que goza la compañía en las altas esferas ministeriales, obtendrá su propósito de llevar la vía por la huerta, con lo cual los propietarios interesados verán frustradas sus esperanzas; pero en cambio de éstos suponemos que se negarán á los arreglos amistosos de la expropiación.

Un inconveniente que, agregado á otros que se oponen á que las obras se ejecuten en el plazo estipulado en condiciones, nos privará ver la locomotora tan pronto como anhelamos.

Mucho ha dolido, y lo sentimos de veras, á nuestro estimado compañero el *Noticiero Terulense*, según lo brioso de la réplica, el inocente suelto en que aplaudíamos su interés porque se dote á Teruel de mayor guarnición que la que hoy tiene, y todo por habernos permitido hacerle notar, movidos del espíritu de justicia en que inspiramos nuestros escritos, que no encontrábamos justificadas las censuras que fulminaba por su supuesta *apatía y negligencia*, contra autoridades, diputados, alcaldes y concejales.

Nosotros, y tal vez porque así somos nos ha sorprendido el efecto causado en nuestro joven colega por el suelto mencionado, lejos de considerarnos agraviados, agradecemos aquellas observaciones que rectificando nuestras equivocadas apreciaciones, tienden á dejar las cosas y las personas en el lugar que la imparcialidad reclama y la verdad exige. El *Noticiero*, por lo visto, lo entiende de otro modo, y como el escritor de la conocida anécdota, cree que cuando un periódico yerra al imputar á un personaje vicios ó defectos que no tiene, es éste y no aquél quien debe rectifi-

car haciéndose vicioso. Y así, para mantener en este caso la severidad del juicio emitido, que atañe ya á la población en general por su punible indiferencia, vése precisado á recurrir á la exageración de sostener como único acto digno de un Ayuntamiento que no alcanza de los Poderes públicos lo que pretende, la dimisión de los cargos concejiles que, como obligatorios son irrenunciables, y la organización de manifestaciones tumultuarias y de Juntas de defensa, es decir, procedimientos de rebeldía rayanos en sedición, que si las circunstancias justifican cuando se trata de asuntos de trascendental importancia, como era para Coruña la supresión de su Capitanía general, y que Teruel ha empleado alguna vez, no pueden constituir la última instancia en toda clase de cuestiones, y ciertamente no los reclama la relativa al aumento de guarnición que, aunque de verdadero interés, no es para esta ciudad de vida ó muerte, ni entraña la comisión de una descomunal injusticia. Esta es, al menos, nuestra humilde opinión.

En cuanto á los políticos de la región, necesitados de más brillantes galas para aspirar á ídolos, confesamos nuestra falta de perspicacia para seguir la dirección del tiro; pero afirmamos que este no tocará blanco, por la sencilla razón de que sólo existe en la mente del sueltista de nuestro colega. Esto, sobre no venir á cuento tal salida, y menos para esta tierra. ¿Ídolos en Aragón y sobre todo en Teruel?

Si nunca cupieron ¡buen tiempo y buena hora para acariciar tal aspiración!..... Medite el colega.

Tenemos entendido que van á emprenderse las obras de pintado del paente de hierro y colocación de los asientos de sillería.

El día 6 del actual tomó posesión de la Dignidad de Beán de esta Santa Iglesia Catedral, el M. I. Sr. Dr. D. Mariano Martínez Hernandez, nombrado por S. M. la Reina Regente para ocupar la vacante que dejó la traslación de D. Jesús Navarro y Ortega á la misma Dignidad de Cuenca.

Esta tarde, y á la hora de costumbre, tendrá lugar en la plaza de Toros una variada función, que á juzgar por las anteriores, resultará amena y entretenida.

Hace tiempo que en Teruel no hemos visto compañía de tanta competencia y que tanto se esmere por satisfacer las aspiraciones del público.

Nuestro querido colega de Zaragoza, *La Derecha*, al aumentar desde el 11 del corriente su tamaño y con él su lectura é información, acredita la importancia y favor que goza entre la prensa de la capital de Aragón.

«Al cambiar de traje—dice—modifica lo accidental, reforma su estructura, pero deja intacto el fondo, no altera su esencia...—Sin enmiendas en su partida de nacimiento, ni en su programa, ni en su significación democrática... *La Derecha* será fiel á su origen, persiguiendo con fe creciente é inquebrantable, sin vacilaciones ni impacencias la realización de sus ideas...»

Así se habla, así se obra; y por ello reciba nuestra enhorabuena *La Derecha*, cuyo primer número ampliado va enriquecido con artículos que suscriben firmas tan autorizadas como la de Royo Villanova, Cantín, Casañal, Paraiso, García Gil, La Figuera y otros.

Se pone en duda la noticia dada por los periódicos del envío de una carta-mensaje á Sagasta por el Sr. Castelar. Nuestro primer tribuno ya dió su parecer al Sr. Silvela, cuando éste se disponía á marchar á Madrid llamado á consulta por el jefe del Gobierno.

El Obispo de Tuy ha hecho pública su resolución de no seguir contribuyendo á la suscripción nacional, entre otras razones por la aplicación del nuevo impuesto de guerra.

Aplaudimos la determinación del Obispo de Tuy, más no por la razón que apunta, sino por la más capital que incluye el fin para que se abrió la suscripción voluntaria, que ninguna razón de ser tienen desde el momento que entramos en plenas vías de paz.

No lamentamos el haber contribuido, antes bien nos sentimos orgullosos de que nuestra provincia y especialmente Teruel hayan dado gallardas pruebas de desprendimiento patriótico. Mas, para prueba, basta. Y no podrán decir otro tanto los millonarios que no han aportado un céntimo, acreditando entre sus conciudadanos y en el extranjero... lo que no queremos decir.

Noticias de Roma dan como segura y grave la indisposición del Romano Pontífice. Si esta tiene, como ya es de suponer, resultados funestos, con León XIII pasará á mejor vida uno de los espíritus más privilegiados de estos tiempos. De todos modos se avecina para la Iglesia uno de los momentos en que más alteza de miras se reclama del Sacro Colegio: la elección de Papa en circunstancias de grandísima dificultad, y ante problemas de tamaño transcendencia como los que actualmente agitan la humanidad.

Se da como cosa segura la siguiente combinación para las corridas que con motivo de las fiestas de Nuestra Señora del Pilar se han de celebrar en Zaragoza durante el mes de Octubre.

Día 13: Toros de Carriquiri; Guerra y Villa.

Día 14: Toros de Ibarra; Mazzantini y Guerra.

Día 15: Toros de Miura; Mazzantini y Villa.

Curiosísimo é interesante es el número 69 del semanario taurino ilustrado *Sol y Sombra*, que se publicó el jueves último 11 del actual; contiene el siguiente sumario:

Texto.—La sangre torera, por el Nene.—Toros en Santander, por A. Ch.—La feria de Valencia, por J. Zambrana.—Toros en Jerez, por Virgilio.—Estafeta taurina.

Grabados.—Santander: Reverte y su cuadrilla momentos antes de la corrida efectuada el 24 de Julio. Picador Badila. Grupo de picadores en el patio de caballos. Grupo de empleados en el callejón de la plaza. Vista interior de la plaza antes de la corrida. Preparación para la suerte de varas. Pastoret citando á banderillas.—Valencia: Puente provisional sobre el Turia con acceso al Real de la feria. Carreras de bicicletas. Un vendedor de ultranucos en el Real de la feria. Fuente y arco á la entrada del Real de la feria. Vista de los pabellones en el Real de la feria. Interior del pabellón municipal. Vista del pabellón del Ateneo Mercantil. Horchaterías en el Real de la feria. Saliendo del baño. Les barraquetes de baños.—Jerez: Desencajamiento de los toros de Arribas. Toros en los corrales. Instantáneas de la corrida verificada el 25 de Julio.

## VARIEDADES

La muerte de Bismarck y de Gladstone, ocurridas en el mismo año, hace pensar en los hombres de su tiempo que viven todavía y gozan de la plenitud de sus facultades, consagrándose al trabajo como en sus mejores días.

Son varios; el primero de todos el Papa León XIII, que tiene ochenta y ocho años; el rey Christian IX de Dinamarca tiene ochenta, y el gran duque de Luxemburgo ochenta y uno.

El emperador de Austria es relativamente joven en medio de estos ancianos, pues sólo tiene sesenta y ocho años.

Verdi, el célebre compositor cuyas obras tanto nos han conmovido, ha entrado ya en los ochenta y cinco. Rochefort, el batallador periodista francés, tiene sesenta y ocho. Crispi, el hombre de Estado, amigo entusiasta de Bismarck, tiene setenta y nueve, y está muy ágil, muy activo, defendiéndose muy bien de sus adversarios.

Emilio Ollivier, el político francés, último ministro de Napoleón III, tiene setenta y tres y escribe hoy como en los días de su juventud, dedicando muchas horas del día al trabajo.

En el Sacro Colegio los más ancianos son el cardenal Celesia, que tiene ochenta y cuatro años, y el cardenal Bionchi, que tiene ochenta y uno.

En España tenemos varios octogenarios. Entre ellos D. Ramón Campoamor, el conde de Cheste, el marqués de Valmar, D. Manuel María Álvarez, el marqués de Villamejor y el ilustre académico D. Pedro Madrazo.

El actual presidente del Consejo de ministros, Sr. Sagasta, cumplió el pasado mes de Julio setenta y un años. De más años que él son Pi Margall y D. Eduardo Benot. Castelar cumplirá en el mes de Septiembre sesenta y seis años, y de la misma edad, próximamente, es el marqués de la Vega de Armijo.

El más anciano de los exministros españoles es D. Alejandro Llorente, y á la cabeza del Escalafón de diplomáticos figura por la edad, el conde de Banelos, que hace ya mucho tiempo que pasa de los ochenta años.

Los ajedrecistas tienen hoy fija su vista en Viena, donde los más renombrados maestros del orbe sostienen tenaz lucha, disputándose los laureles de la victoria. Allí han acudido Alapin, Burn, Blankburne, Baird, Caro, Halprin, Banowski, Lipke, Marco, Maroczy, Pillsbury, Schiffers, Steinitz, Schwarz, Shonwalter, Schlechter, Tarrach, Tschigorm, Trenchard y Walbrodt, todos reputadísimos adalides, avezados ya de antiguo la mayor parte á estas nobles y porfiadas lides.

A 720 ascenderá el número de las partidas jugadas en este célebre torneo de Viena, y suponiendo un término medio de 40 movimientos por partida, tendremos un total de 28.800 jugadas, ó sea un esfuerzo de imaginación tal, cuyo cálculo escapa á los límites de la inteligencia, ya que cada movimiento supone una serie de combinaciones desigualmente profundas.

Reunida la Asamblea en 1.º del corriente por el Barón Albert von Rothschild, Presidente honorario de aquel círculo de ajedrez, célebre entre los célebres, dió la bienvenida á todos los adalides allí congregados, manifestando la esperanza de que la escuela vienesa dejará bien sentado su pabellón en esta lucha de paz y fraternidad.

El Emperador de Austria dió su consentimiento para que dicho torneo se llame «Torneo del Jubileo del Emperador», lo cual manifestó por el Presidente y previa la constitución de la Junta directora, declaróse abierto el Congreso.

Los incidentes de esta lucha son por de-

más interesantes para aquellos que gozan el privilegio, por su posición y pocas ocupaciones, de poder asistir al salón donde se batalla, donde se apuesta, se discute y se charla por los codos, y donde los mirones sabiendos aprueban ó desaprueban con sus gestos y con guiños y con movimientos más ó menos nerviosos aquellas jugadas que ellos consideran buenas ó malas, originándose porfiadas y vehementes discusiones.

Hállase la opinión general indecisa al predecir el resultado final, y dúdase cuál, de entre los más acreditados maestros, obtendrá el primer premio.

Sin embargo, Tarrasch y Pillsbury son los que mayor número de votos reúnen, siguiéndoles luego Tschigorin y Maroczy.

Nada de extraño tendría que el resultado final de este torneo deparara algún chasco á los profetas, pues á ello se presta lo largo y empeñado de la contienda.

Los periódicos rusos se han ocupado de las mujeres notables que en dicho imperio fuman con delicia, y esto ha bastado para que el tema sea objeto del examen de otros colegas extranjeros que prosiguen sus investigaciones.

Ultimamente la Emperatriz de Rusia ha expresado el deseo á las damas de su corte de que se abstenga de fumar, por más que la Emperatriz viuda, las grandes duquesas y otras muchas damas linajudas profesen ciega adoración al cigarrillo, que se le presta igualmente en otras cortes de Europa. Contentémonos con citar á la Emperatriz de Austria, la condesa de París, la Reina de Portugal, la de Rumania y otras muchas, sentadas ó próximas á los tronos regios ó imperiales.

Esta moda invadió de Rusia á otras cortes, atribuyéndose su propaganda en Francia, durante el segundo imperio, á la Emperatriz Eugenia, cuyo séquito femenino fumaba cigarrillos, si bien la graciosa soberana lo efectuaba con singular discreción. Tanto ésta como el Emperador Napoleón III tenían marcado apego á los cigarrillos, que se habían humedecido antes en infusiones de té.

Mr. Lendet, al disculpar este vicio femenino, exclama con dañina intención: «Si las mujeres no tuviesen más vicio que el de fumar, estaríamos próximos á la conquista del ideal de la perfección.»

Llama la atención la profusión de alhajas que gastan las señoras este verano en París.

Es esta una moda que de tal suerte va extendiéndose, que no ha de tardar mucho el día en que aparezca una señora tan cuajada de pedrería para una visita ó un «five o'clock» como para un gran baile nocturno.

La moda de las cadenas largas hechas de diamantes solos ó bien con piedras de colores sigue cada vez más en boga. Quizás mis lectoras ignoren que es á la Emperatriz Isabel de Austria á quien cabe el honor de haber implantado esa moda.

Hace unos cuantos años, muy pocos antes de la catástrofe de Meyerling, el Shah de Persia ofreció á la bella soberana una larga cadena hecha de esmeraldas y brillantes, y á la cual iba sujeto un reloj de inestimable valor.

La Emperatriz, apasionadísima por las esmeraldas, de las cuales posee el mejor aderezo que existe en el mundo, se mostró muy complacida con este obsequio, y rodeó su angusto cuello con la alhaja ofrecida por el oriental monarca.

Vino á muy poco la muerte del archiduque Rodolfo, y la infortunada madre renunció, no solo á toda diversión, sino á los atractivos que ofrece la «toilette» á toda mujer hermosa, elegante y sobre todo, poseedora de pingüe fortuna. Alguna dama que entonces pudo admirar la cadena de la Emperatriz Isabel, ha recordado ahora esa alhaja, y rara

es la gran señora que tanto aquí como en Londres, no la ostenta en su atavío.

Hácese verdaderos primores de orfebrería en este género, montados con una finura y ligereza realmente asombrosas. Como á pesar de lo que digan los franceses, estos copian cada día más las modas de la rubia Albión, nos ha venido ésta de llevar alhajas con profusión, capricho que las ladies se permiten desde hace ya bastantes años.

La reina Victoria se presentó en un famoso «Drawing Room» á poco del nacimiento de su hijo el príncipe de Gales, luciendo joyas por valor de 25 millones de francos; y en los tiempos actuales cabe á la reina de Italia la primicia entre las soberanas que con más alhajas adorna su augusta persona. Las perlas de la Duquesa de Marlborough, la menor de las cuales es tan gruesa como una avellana, son legendarias en Inglaterra, así como el collar de perlas negras, único en el mundo, que posee Lady Ilchester, y que está valuado en cerca de tres millones de reales.

## CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS

NAVARRO Y COMPAÑÍA

San Miguel, 3, principal, Teruel

Comisiones y representación.—Habilitaciones.—Compra y venta de fincas del Estado y particulares.—Administración de fincas.—Suscripción á toda clase de publicaciones y cobro de las mismas.—Realización de créditos.—Colocación de capitales.—Formación de expedientes administrativos, judiciales y gubernativos.—Referencias comerciales.—Liquidación y cobro de créditos contra el Estado.—Inscripciones á favor de las corporaciones.—Gestión de todos los asuntos relacionados con la Desamortización.

### Sección especial

Para llevar á término con el mejor acierto la confección de cartillas evaluatorias, deslindes de montes, peritación, justiprecio y participación de fincas, amillaramientos, tramitación de expedientes sobre mancomunidad de aprovechamientos forestales y demás cuestiones análogas. Este Centro cuenta con personal facultativo é idóneo.

Los módicos honorarios que, según convenio, correspondan percibir á este Centro en los trabajos de relativa importancia que se le confíen, no serán satisfechos hasta después de resueltos los asuntos.

San Miguel, 3, principal, Teruel

## ULTIMA HORA

Sr. Director del Eco de Teruel.  
MADRID 13, 6-30 t.

Firmádose protocolo en Casa Blanca por Cambón y Day. Ministros norteamericanos de Guerra y Marina circulado órdenes telegráficas para que cesen hostilidades.

Madrid 13, 6-30 t.

Newyork.—Fuerzas navales Sampson intimaron rendición Manzanillo; plaza defendiéndose; crese americanos victoriosos.

Madrid 13, 6-30 t.

Gobierno recibido noticia firmádose protocolo y suspendidas hostilidades.

Buses paz ya conocidas, cesión Cuba, Puerto Rico, Mariana y ocupación Manila con bahía hasta arreglo definitivo Filipinas por comisión mixta que se nombrará enseguida.

El corresponsal.

# ANUNCIOS

## RELOJERIA Y PLATERÍA



DE  
**INOCENCIO MIGUEL**  
 39, MERCADO, 39  
 Teruel.

Ventas al contado  
 con grandes rebajas  
 de precios.

Un completo y va-  
 riado surtido de re-  
 lojería de bolsillo y  
 pared, caprichosos  
 despertadores.

*Garantía un año.*

Gran taller de re-  
 paraciones, por difi-  
 ciles que sean, he-  
 chas con la mayor

precisión respondiendo en todo tiempo de su  
 perfección.

*No olvidarse.—Mercado, 39*

## VINO

De buena clase, de las viñas del difunto  
 D. Andrés Marín, se vende en casa de Agus-  
 tín Josa, Amantes, 37.

## AVISO

En la calle de Villanueva núm. 4, princi-  
 pal, hay una partida de pasa escaldada á 3 y  
 2:50 pesetas el cuarterón, y á la menuda á  
 35 y 30 céntimos libra, respectivamente.

## LA DULCE ALIANZA

*Confitería, Repostería y Cerería de Miguel  
 Blesa, Mercado, número 1 Teruel*

En este establecimiento hay un abundan-  
 te y variado surtido de géneros pertenecien-  
 tes á las citadas industrias de clases supe-  
 riores; así como en galletas, vinos, cognacs y  
 aguardientes amizados de acreditadas mar-  
 cas, á precios muy ventajosos.

Almendra molida superior. Nieblas para  
 turrónes de varios tamaños.

Manos ó rodillos de piedra para moler cho-  
 colate á brazo de diferentes medidas, á pre-  
 cios económicos.

## FÁBRICA DE JABONES Y ALMACEN DE ACEITE DE

### Francisco Calvo

*Carretera de Zaragoza. término de Concud  
 (Teruel)*

Jabón 1.<sup>o</sup> . . . . . Arroba 10 pesetas.  
 Aceite, clase extra. . . . . > 14 id.

## SASTRERIA DE JUAN ANDRES. MERCADO, 24

Este acreditado establecimiento acaba de  
 recibir los géneros para la próxima tempora-  
 da de verano.

También ha recibido muchos y elegantes  
 trajes para niños, á precios muy económi-  
 cos.

PLAZA DEL MERCADO, 24.

## BAÑOS DE LA HUERTA NUEVA DE TERUEL

Este establecimiento ha quedado abierto  
 al público desde el día 1.<sup>o</sup> de Julio hasta el  
 30 de Septiembre.

Los que deseen tomar horas para el baño  
 y habitaciones pueden dirigirse al propieta-  
 rio D. Teodoro Navarro Salvador, San Beni-  
 to, núm. 8.

DISPONIBLE

DISPONIBLE